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Niederschrift  
vom 13.05.2025 

Bürgersaal Waldkönigen 
 
 

Vorab der Ortsbeiratssitzung erfolgte eine Bürgerversammlung im Bürgersaal Waldkönigen 
 
17:30 – 18:50 Uhr  Bürgersaal Waldkönigen 
   Bürgerversammlung anlässlich Vortrag Repowering Windrad 
   der Stadt Daun durch Herrn Lutz Gubernator/WEAG – AG 
   und im Anschluss repräsentative Stimmungsabfrage der  
   teilnehmenden Bürgerinnen und Bürger der Ortsgemeinde  
   Waldkönigen 
 
   Ergebnis Stimmungsbild Repowering Stadt Daun: 
 

Ja Stimmen:  -11-  
   Nein Stimmen: -03- 
 
   Ausgezählt: Jan Ludwig/Jehnen Uwe 
 
 
 
    

Niederschrift Ortsbeiratssitzung  
vom 13.05.2025 

Bürgersaal Waldkönigen 
 

Beginn der öffentlichen Sitzung: 19:00 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste: 
 
Michael Klütz   Ortsvorsteher 
Uwe Jehnen  stellv. Ortsvorsteher zgl. Schriftführer 
Rainer Schüller  
Jan Ludwig  
Cornelia Marquard  
Oswald Eich 
Fabian Jaeckert  
 
 
Gäste: 
Friedhelm Marder 
Dietmar Welling 
Johann Strunk 
Manfred Krag 
 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden Bürgerinnen/Bürger sowie die Gäste.  
 
Der Vorsitzende stellt fest, das form- und fristgerecht eingeladen wurde. Hier gegen wird kein 
Widerspruch erhoben, die Beschlussfähigkeit besteht. 
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Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 Genehmigung der Niederschrift vom 12.02.2025 
 
Gegen die Niederschrift vom 12.02.2025 wurden keine Einwände erhoben und damit 
genehmigt.  
 
 
TOP 2 Verpflichtung des neuen Ratsmitglied 
Das neue Ratsmitglied, Herr Oswald Eich wurde vor seinem Amtsantritt durch Handschlag von Herrn 
Ortsvorsteher Michael Klütz auf die gewissenhafte Erfüllung der Schweige-, der Treuepflicht sowie die 
Rechte der Ratsmitglieder verpflichtet/hingewiesen.  
 
 
TOP 3 Einwohnerfragestunde 
 

a) Von einem Bürger wurde die aktuelle Situation am Kinderspielplatz angesprochen. 
Es wurde das fehlen einer geeigneten Sitzgruppe bemängelt.  
Dies wurde vom Ortbeirat sowie dem Stadtbürgermeister Herrn Marder zur Kenntnis 
genommen.  
Herr Marder setzt sich mit dem Bauhof der Stadt Daun in Verbindung um eine 
geeignete Lösung zu finden. 
 
 

b) Ein Bürger spricht Problematik „Altlasten Kampfmittel“ im Umfeld der Ortsgemeinde  
Waldkönigen an. Es soll sich dabei um verfüllte Bombentrichter handeln.  
Es wird unverzüglich eine Ortsbegehung diesbezüglich mit dem Ortsvorsteher/Stellv. 
Ortsvorsteher und Bürgern (die diese Fundstellen noch bezeichnen können) geben.  
Im Anschluss erfolgt eine zusammengefasste Meldung der Auffinde Situation an  
die örtliche Polizeidienststelle und der Stadt Daun. 
 

c) Ein Bürger spricht die mangelnde/schlechte Beschilderung am Spielplatz an. Der  
Ortsvorsteher nimmt dies zur Kenntnis und bittet in Zukunft solche 
Meldungen/Bedürfnisse über Mail an den Ortsvorsteher zur Kenntnis zu übersenden. 
 
Anmerkung: 
Herr Marder hat diesen Mangel ebenfalls zur Kenntnis genommen und setzt sich wie 
in Pkt. 3 a auch diesbezüglich mit dem Bauhof in Verbindung und lässt prüfen. 
 

d) Ein Bürger schlägt vor, dass die Biomüllbehälter (welche ständig überfüllt sind) entfernt  
 werden sollen und lediglich Behälter für Plastikmüll am Friedhof bereitstehen sollten. 
 Jeder Besucher sollte seinen Biomüll daheim oder über die Grüngutannahme  
 entsorgen.  
 Herr Klütz verweist auf die Tatsache, dass der Bauhof den Grüngutabfall/Plastikabfall  

nach Rücksprache beseitigt hat. Die angesprochene Problematik wird weiter 
beobachtet.  
 

     e)    Ein Bürger stellt mittels kurzer Vorstellung und Aushändigung von Bildmaterial ein 
 evtl. anzudenkendes neues Friedhofskonzept/Umgestaltung des Friedhof vor.  
 Mit Verweis auf eine aktuell bestehende Friedhofsverordnung und der derzeit in  

Aussicht stehenden, neuen Verordnung, werden die Vorschläge zur Kenntnis 
genommen und zeitnah im Ortsbeirat diskutiert. 
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TOP 4 Informationen über die Windenergieanlagen mit anschließender Abstimmung 
 
Die Auszählung der repräsentativen Abfrage im Anschluss der Bürgerversammlung ergab:  
 
 -11-  Ja Stimmen  
 
 -3-  Nein Stimmen 
 

Der Ortsbeirat hat ebenfalls anlässlich der Konzeptumsetzung Repowering 
abgestimmt: 

 
 -6-  Ja Stimmen 
  
 -1-  Nein Stimme 
 
 -0-  Enthaltungen  
 
 Damit spricht sich der Ortsbeirat für eine zeitnahe Erneuerung der Windkraftanlage  
 gemäß dem vorgestellten/angedachten Zeitplan der Firma WEAG AG und der Stadt 
 Daun aus! 
 
 
TOP 5 Informationen über das Projekt Radwegekonzept mit anschließenden              
Empfehlungsbeschluss 
 

Herr Dietmar Welling stellt nochmals das Radwegekonzept sowie die Historie und  
 Hintergründe den Bürgerinnen/Bürgern und dem Ortsbeirat detailliert vor.  
  
 Start Radwegkonzept in 2021  
 Familienfreundlich und Verbindend sollte das Radwegekonzept ausgeführt werden.  
 Bereitstehende Zuwendung ca. 45.500 € 
 
 Workshop Routenplanung am 06.06.2022  
 
 Beschluss Einstieg in Förderprogramm Bund/Land am 13.10.2023 
  
 3,5 km – Stadt/Land durch Förderprogramm/Zuwendung seitens Bund bis zu 90%  
 Möglich.  
 
 Derzeitiger Planungsstand Kosten Gesamt: 1.352,400 €. 
  
 Nach derzeitigem Planungsstand und Rückrechnung durch  

Zuwendungen/Förderprogramm bleibt ein derzeitiger Eigenanteil der Stadt Daun  
von ca. 174.000 €  

 
Es wurde im Ortsbeirat über eine Empfehlung an die Stadt Daun abgestimmt, dieses 
Radwegekonzept weiter zu verfolgen und zu konkretisieren.  
 
Ergebnis: -6- Ja Stimmen, -0- Nein Stimmen, -1- Enthaltung  

  
 
 Damit wird das Radwegekonzept erneut aufgenommen und weiter konkretisiert!  
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TOP 6 Informationen des Ortsvorsteher 
 

a) der derzeitige Sachstand in Bezug auf Glasfaserausbau in der Ortsgemeinde ist 
katastrophal. Man steht aufgrund der momentanen desolaten Situation im ständigen 
Mailverkehr mit der Firma Westconnect GmbH. 
 
Stand heute sollen zum 30.06.2025 alle beantragten Haushalte angeschlossen sein. 
Im Anschluss soll dann zum 01.07.2025 die Umstellung der Haushalte auf Glasfaser  
Erfolgen. Aufgrund der aktuellen Situation halten wir den Termin als nicht haltbar. 

 
b) Es wurde informiert, dass der Brückenbau (Abriss/Erneuerung) als sehr gelungenes  

 Projekt und gemäß Herrn Dietmar Welling abgeschlossen worden ist.  
 
 Die Brücke ist so niedrig, damit diese bei erneuter Sturmflut überströmt werden kann.  
 Eine Belastung durch ein Pferd/Reiter gibt die Statik her. Es sollte jedoch abgesessen 
 werden.  
 Der Bachlauf kann aber auch seitlich der Brücke durch Pferd/Reiter überwunden  
 werden. 
  

c) Es wurde informiert das im Haushalt 2025 die Restaurierung der Sportplatzanlage 
Waldkönigen und der Anstrich Bürgerhaus Waldkönigen genehmigt wurde. 

 
 Abgelehnte Projekte werden seitens Ortsbeirat und nach evtl. anstehenden  
 neueren Informationen/Sachständen, erneut diskutiert und wiederum in weiteren  
 Haushaltsplanungen, bei Bedarf eingebracht. 
 

d)  Die Anwesenden wurden informiert, dass die Website gut angenommen wird. 
 Diese Website wird ständig und fortlaufend aktualisiert. 

 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 19:50 Uhr 
 
 
 


